
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Ein Dialekt ist die Art, wie jemand eine  spricht.

Bei uns schreibt man Hochdeutsch oder Standarddeutsch. Gesprochen wird so meist
in den  und oft zum Beispiel auch in der Politik.

Im A"tag sprechen aber die meisten Leute einen .

Dialekte gibt es in jeder Sprache.
Gemeint ist die  der Menschen, die in einem bestimmten Gebiet leben.

Der Dialekt kann von Dorf zu  schon etwas unterschiedlich sein.

Man fasst Dialekte aber auch in große  zusammen.

Ein Dialekt kann dann auch der Dialekt einer großen 

sein, wie der Tiroler Dialekt oder der sächsische Dialekt.
Manchmal sind die  sich unsicher,

was genau eine Sprache und was ein Dialekt ist.
Einige Menschen sind richtig ,

wenn man ihren Dialekt nennt. Das liegt daran, dass viele Menschen
einen Dialekt für weniger  oder wichtig halten. Sie glauben sogar, dass jemand

dumm ist, weil er  spricht. Das stimmt aber nicht.

Die deutsche Sprache wird vor a"em in Deutschland, Österreich und der 

gesprochen. Man teilt Deutsch meist in Niederdeutsch im Norden. Dann gibt es das
 in der Mitte Deutschlands. Oberdeutsch spricht man im Süden,

wo es mehr  gibt. Daher kommt der Name Oberdeutsch.

In der Schweiz ist es besonders:  ist sehr verschieden. Dackel und

Schäferhunde sind schließlich auch verschieden, aber beide sind .

Normalerweise gliedert man die Dialekte der Schweiz nach . Es gibt

Zürichdeutsch, Berndeutsch, Baseldeutsch, den  Dialekt und viele andere. Aber

auch innerhalb der Kantone klingt die  nicht übera" gleich. Es kommt sehr

darauf an, ob ein Mensch in einer großen  oder in den Bergen in einem

kleinen Dorf aufgewachsen ist. Manchmal verstehen sich also auch  aus

verschiedenen Teilen des Landes nur sehr schlecht.
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